

Feuerwehrverein Wollerau

Oldtimer auf der Rundfahrt entlang des Zürichsees

Am Samstag, dem 17. Juni 2023, fand die 5. Feuerwehr-Oldtimer-Rundfahrt in Wollerau im Kanton Schwyz statt – dabei nahmen zur grossen Freude der Organisation und der Oldtimerliebhaber so viele Vereine teil wie noch nie zuvor.

Schon von Weitem schimmerte das Areal beim Schulhaus Dorf-matt in Wollerau leuchtend rot. Es handelte sich um Autos mit Blaulicht und Sirene auf dem Dach und der aufgemalten Zahl 118 auf der Beifahrertür: Feuerwehrfahrzeuge.

Jedes dritte Jahr organisiert der Feuerwehrverein Wollerau eine Oldtimer-Rundfahrt. Alte, aber noch fahrtüchtige Feuerwehrautos aus der ganzen Schweiz nehmen daran teil. Dieses Jahr waren 76 Fahrzeuge aus 56 Feuerwehrvereinen dabei – ein neuer Rekord. Das älteste Gefährt stammte aus dem Jahre 1928, und die Brandlöcher kamen zum Teil noch bis in die 1990er-Jahre zum Einsatz.

OK-Präsident Jean-Marc Oertig und Marco Hui, Präsident des Feuerwehrvereins Wollerau, freuen sich über die vielen Feuerwehr-Oldtimer, die den Weg nach Wollerau gefunden haben.

«Bei einem solchen Treffen kommen Erinnerungen an alte Zeiten wieder hoch, und es ist einfach eine Augenweide für jedermann», sagte Jean-Marc Oertig, OK-Präsident dieser Oldtimer-Rundfahrt. Marco Hui, Präsident des Feuerwehrvereins Wollerau, fügte seinerseits hinzu: «Wenn niemand mehr zu diesen Fahrzeugen schauen würde, würden diese Feuerwehrautos vor sich hin rosten, und das wäre sehr schade.»

Die diesjährige Rundfahrt war zweigeteilt: im Bezirk March führte sie zu den Feuerwehrvereinen Wangen und Galgenen, im Bezirk Horgen zu den Vereinen Richterswil sowie Schönenberg. Bei den jeweiligen Aussenposten



galt es, im Rahmen von verschiedenen Spielen möglichst viele Punkte zu sammeln. So war zum Beispiel eine Aufgabe, den Strahl aus Handpumpen präzise in ein Ziel zu führen. Ohne die Unterstützung der Vereine wäre die Oldtimer-Rundfahrt nicht möglich gewesen, und die Durchführung ist auch dieses Jahr wieder definitiv gelungen. Mal schauen, ob in drei Jahren das

Beim Posten des Feuerwehrvereins Galgenen galt es, möglichst schnell das Feuer zu löschen.

Areal beim Schulhaus Dorf-matt wieder gleich leuchtend rot schimmern wird.

Fabienne Gnos, Nachdruck aus «March-Anzeiger» und «Höfner Volksblatt» vom Kanton Schwyz, Juni 2023



Leuchtend rote Feuerwehrautos, so weit das Auge reicht.



Zürich, Luzern, Zug oder Freiburg – die 76 Feuerwehr-Oldtimer kamen aus der ganzen Schweiz.